



attac

PLATAFORMA DEL MOVIMIENTO INTERNACIONAL ATTAC

Movimiento internacional para el control democrático de los mercados financieros y de sus instituciones

Adoptado por la reunión internacional de París los días 11 y 12 de diciembre de 1998

La mundialización financiera agrava la inseguridad económica y las desigualdades sociales. Menoscaba las opiniones de los pueblos, de las instituciones democráticas y de los Estados soberanos encargados de defender el interés general. Los sustituye por lógicas estrictamente especulativas, que únicamente expresa los intereses de las empresas transnacionales y de los mercados financieros.

Los ciudadanos y sus representantes ven cómo se les discute el poder de decidir su propio destino en nombre de una transformación del mundo presentada como una ley natural. Esto genera un sentimiento tal de impotencia que favorece el avance de partidos antidemocráticos.

Es urgente detener este proceso, creando nuevos instrumentos de regulación y de control a nivel nacional, europeo e internacional. La experiencia ha demostrado de sobras que los gobiernos no lo harán si no se les presiona. Para responder al doble desafío de la regresión social y de la desesperanza política es necesario un impulso enérgico, cívico y militante.

La libertad total de circulación de capitales, los paraísos fiscales y el crecimiento acelerado del volumen de transacciones especulativas, arrastran a los Estados a una enloquecida carrera para ganarse los favores de los grandes inversores. Más de 100.000 millones de dólares van y vienen cada día a través de los mercados financieros, a la búsqueda de una ganancia instantánea, sin ninguna relación con la producción ni con la comercialización de bienes y servicios. Un proceso tal tiene como consecuencia el crecimiento permanente de las rentas del capital en detrimento de las del trabajo, la generalización de la precariedad y la extensión de la pobreza.

Las consecuencias sociales de esta evolución son aún más graves en los países dependientes, azotados de pleno por la crisis financiera y sometidos al dictado de los planes de ajuste del FMI. El pago de las deudas públicas obliga a los gobiernos a reducir al mínimo los presupuestos de servicios sociales y condena las sociedades al subdesarrollo. Las tasas de interés, mucho más elevadas que en los países del Norte, contribuyen a destruir las empresas nacionales y se desarrollan privatizaciones y desnacionalizaciones salvajes para encontrar los recursos exigidos por los inversores.

En todas partes se cuestionan las conquistas sociales. Cuando existe un sistema de jubilación, se invita a los trabajadores a cambiarlo por fondos de pensiones, lo cual conduce a someter un poco más sus propias empresas al beneficio inmediato como único imperativo, a extender la zona de influencia de la esfera financiera y a persuadir a los ciudadanos de la obsolescencia de las relaciones solidarias entre naciones, pueblos y generaciones. La desreglamentación afecta al conjunto del mercado de trabajo, y tiene como consecuencias el aumento de la precariedad y del paro y el desmantelamiento de los sistemas de protección social.

attac@attac.org - <http://attac.org/>

9, bis rue de Valence – 75005 Paris – FRANCE

Tel : + 33.(0)1.43.36.30.54 Fax : + 33.(0)1.43.36.26.26



Con el pretexto del desarrollo económico y del empleo, los grandes países no han renunciado a firmar un ACUERDO MULTILATERAL SOBRE LAS INVERSIONES (AMI) que daría todos los derechos a los inversores e impondría todos los deberes a los Estados. Ante la presión de la opinión pública y de la movilización militante, han tenido que abandonar su proyecto de negociar este acuerdo en el marco de la OCDE, pero la discusión deberá proseguir en el marco de la Organización Mundial del Comercio. Al mismo tiempo los USA, y también la Comisión europea, prosiguen su cruzada librecambista impulsando la creación de nuevas zonas desreguladas a nivel continental o intercontinental (Proyecto de la Asociación Económica Transcontinental, PET, entre Europa y Norteamérica)

Todavía se puede poner freno a la mayor parte de los engranajes de esta máquina de desigualdades, tanto entre Norte y Sur como en el mismo corazón de los países desarrollados. Demasiado a menudo se alimenta el argumento de la fatalidad gracias a la censura de la información sobre las alternativas. Es así como las instituciones financieras internacionales y los grandes medios de comunicación (cuyos propietarios son a menudo los beneficiarios de la mundialización) han cubierto de silencio la propuesta del economista americano James TOBIN, premio Nobel de economía, de gravar con un impuesto las transacciones especulativas en el mercado de divisas. Incluso con un gravamen particularmente bajo del 0,1%, el impuesto Tobin proporcionaría cerca de 100.000 millones de dólares al año. Esta suma, recaudada esencialmente en los países industrializados en los que se encuentran las grandes plazas financieras, podría utilizarse para las acciones de lucha contra las desigualdades, para la promoción de la educación y de la salud pública en los países pobres, para la seguridad alimentaria y el desarrollo duradero. Un dispositivo semejante se inscribe en una perspectiva claramente antiespeculativa. Alimentaría lógicas de resistencia, volvería a dar márgenes de maniobra a los ciudadanos y a los Estados y, sobre todo, significaría que la política vuelve a predominar.

Con este fin, los firmantes se proponen participar o cooperar con el movimiento internacional ATTAC para debatir juntos, producir y difundir información, y actuar en común, tanto en sus países respectivos como a nivel continental e intercontinental. Estas acciones comunes tienen como objeto:

- poner trabas a la especulación internacional
- sancionar a los paraísos fiscales
- impedir la generalización de los fondos de pensiones
- promover la transparencia de las inversiones en los países dependientes
- establecer un marco legal para las operaciones bancarias y financieras, con objeto de no penalizar a los consumidores, -- más aún-- a los consumidores y a los ciudadanos (los asalariados de las instituciones bancarias pueden jugar un papel importante en el control de estas operaciones)
- apoyar la reivindicación de la anulación general de la deuda pública de los países dependientes y el uso de los recursos así liberados a favor de las poblaciones y del desarrollo duradero, lo que muchos llaman el pago de la "deuda social y ecológica".

De una manera general, se trata de:

- reconquistar los espacios perdidos por la democracia en beneficio del campo financiero
- oponerse a todo nuevo abandono de soberanía de los Estados en nombre del pretendido "derecho" de los inversores y de los mercaderes
- crear un espacio democrático a nivel mundial

Se trata simplemente de reapropiarnos, todos unidos, del porvenir de nuestro mundo.



Un Movimiento internacional para el control democrático de los mercados financieros y de sus instituciones

Para una convergencia de las resistencias al neoliberalismo

El "Movimiento internacional ATTAC " se ha creado en una reunión internacional en París los días 11 y 12 de diciembre de 1998, a propuesta de la asociación francesa ATTAC (1). Estaban representados una decena de países de África, América Latina, Asia y Europa, así como varias redes o coordinaciones (2). No se trataba más que de una primera reunión de trabajo con objetivos delimitados: tantear las perspectivas de colaboración y de acciones comunes para 1999 con el fin de poder presentar proposiciones precisas al conjunto de movimientos interesados.

Este encuentro ha dado pie a una primera toma de contacto colectiva, muy positiva. Los intercambios entre delegaciones han sido ricos y efectivamente nos han permitido precisar el marco general de nuestra acción y definir cierto número de proposiciones concretas. Las delegaciones que han participado en la reunión de diciembre de 1998 han tenido ocasión de discutir las una vez de regreso en su país, y confirmar sus compromisos. Son estos compromisos lo que deseamos presentaros hoy, en este texto que se envía a todas las organizaciones, redes e individuos con los que hemos entrado en relación desde la fundación de nuestra asociación.

I. Tres objetivos

El encuentro de diciembre de 1998 ha permitido definir mejor tres objetivos principales:

1 - El lanzamiento del Movimiento internacional ATTAC - " Movimiento internacional para el control democrático de los mercados financieros y de sus instituciones ".

Durante la misma reunión se ha discutido y enmendado el proyecto de plataforma de este movimiento internacional, y luego, a lo largo del mes de diciembre, un grupo de trabajo ha acabado su redacción. Subrayemos enseguida que esta plataforma la pueden firmar tanto las organizaciones que decidan unirse a este Movimiento como las que deseen colaborar regularmente sin formar parte directamente de él.

2 - La ampliación de la política, ya emprendida, con vistas a favorecer la convergencia de las redes que luchan, cada una en su campo, contra las políticas neoliberales y sus consecuencias.

Cada iniciativa debería así convertirse en una ocasión de consolidar los vínculos entre estas redes y de reforzar una dinámica unitaria, acumulativa, en una perspectiva a largo plazo. Este ha sido el caso a finales de enero de 1999 con motivo de la iniciativa "Otro Davos", preparada en común por varias redes. Esta dinámica debería reforzarse en la conferencia internacional que tendrá lugar en París del 24 al 26 de junio de 1999 y en la cual participamos activamente.

3 - La necesidad, sentida por todos, de debatir de forma más colectiva y de informar más eficazmente



Se trata tanto de hacer progresar nuestra propia comprensión de una situación internacional en rápida evolución como de definir con precisión las alternativas y de informar, con objeto de ofrecer herramientas a los movimientos sociales.

II. El Movimiento internacional

La reunión de noviembre de 1998 ha tomado nota de la dinámica en curso en el ámbito internacional. En diversos países (3) hay organizaciones similares a Attac-Francia en vías de constitución, cada una de ellas con sus particularidades nacionales. Además se estableció una colaboración regular con otros movimientos que se oponen a las políticas neoliberales y a sus consecuencias socio-ambientales.

La creación del "Movimiento internacional para el control democrático de los mercados financieros y de sus instituciones" quiere responder a esta dinámica. Se constituye en red sin estructuras "jerárquicas" ni "centro" geográfico, con la plataforma adjunta como referencia. Es pluralista, se enriquece con la diversidad de sus componentes y favorece la acción común sin limitar de ninguna manera la libertad de intervención de cada uno. Se propone reforzar, relacionar y coordinar en el ámbito internacional la intervención de todos los asociados que se reconocen en su plataforma. Desea también estrechar la cooperación con todas las otras redes cuyos objetivos convergen con los suyos.

Nuestro Movimiento internacional debe poder unir asociados muy numerosos y variados, en muchos países y partes del mundo: coordinaciones y coaliciones, sindicatos, comités de solidaridad, asociaciones y ONG, redes de organizaciones e individuos, órganos de prensa e institutos de investigación... Una tarea semejante no la podrá asumir un secretariado central (que exigiría financiaciones demasiado onerosas y además resultaría contraria a nuestra lógica democrática) ni medios de comunicación clásicos (que exigen demasiado tiempo y son demasiado caros).

En consecuencia, por estas razones prácticas, debemos recurrir a las posibilidades que ofrecen el correo electrónico e Internet. Sabemos que algunos de nuestros asociados no están conectados directamente a Internet. En la medida de lo posible les enviaremos mensajes por correo postal clásico, pero en el estado actual de cosas estos envíos no podrán ser regulares. Será necesario por lo tanto que, en cada país, nuestros asociados con conexión a Internet hagan partícipes, a los que no lo están, de sus facilidades de comunicación.

III. La convergencia de las redes

La cuestión de los impuestos sobre el capital y del control democrático de los mercados financieros ha tomado una importancia renovada desde la crisis iniciada en julio de 1997. Pero, como ha confirmado el análisis realizado en la reunión de diciembre sobre los diferentes países y partes del mundo, las resistencias a las políticas neoliberales se concentran en objetivos diversos y las prioridades no siempre son las mismas: planes de ajuste estructural del FMI, peso de la deuda pública o del endeudamiento privado, aplicación de acuerdos internacionales del tipo ALENA o AMI, OMC, intercambios desiguales Norte-Sur, etc.



attac

Nuestro Movimiento internacional no se propone substituir esta diversidad. Desea colaborar con las redes existentes para favorecer la convergencia de las movilizaciones populares, ciudadanas y democráticas. Efectivamente, será gracias a una convergencia de este tipo como podremos expresar una capacidad de resistencia y de alternativa frente a la "globalización" neoliberal, y cambiar el curso de la mundialización. La conferencia de los días 24, 25 y 26 de junio nos parece una etapa importante en esta dirección.

IV. Reflexión colectiva e información activa

Informar más ampliamente y elaborar más colectivamente: esta doble exigencia se ha expresado con fuerza durante el encuentro de diciembre de 1998. Necesitamos progresar, en efecto, tanto en lo que se refiere al análisis (por ejemplo, sobre la evolución de las estructuras financieras internacionales) como a la definición de las alternativas. Debemos también contribuir a informar mejor a la opinión pública y a dotar de mejores instrumentos a los movimientos sociales. Con ocasión de la reunión se ha evocado toda una serie de temas que merecerían discutirse en el próximo período, lo cual nos proponemos hacer.

Información y elaboración : Attac-Francia es sensible a estos ámbitos de actividad desde el momento en que en su fundación han participado órganos de prensa y que se ha dotado de un consejo científico. Se trata también de afirmar la capacidad de contraponer opiniones de expertos frente a los discursos dominantes.

En esta perspectiva, en diversos países se tejen vínculos con publicaciones, con universitarios o con institutos extrauniversitarios que desean poner la investigación y el conocimiento al servicio de los movimientos sociales. La red internacional que constituímos y el uso de Internet deberían facilitar esta tarea.

Más adelante volveremos sobre los temas que en la reunión de diciembre de 1998 se propusieron para su discusión. En un anexo figura una idea general del trabajo acometido por el Comité científico de Attac-Francia.

La reunión de diciembre de 1998 ha permitido abrir perspectivas. El futuro del "Movimiento internacional para el control democrático de los mercados financieros y de sus instituciones" depende, de ahora en adelante, de todos nosotras y nosotros.

El grupo internacional (Francia)

1. *Association pour une Taxation des Transactions Financières d'Aide aux Citoyens*. ATTAC se fundó en junio de 1998 por órganos de prensa, sindicatos, asociaciones y personalidades. Siete meses después de su constitución cuenta también con unos 6.000 socios individuales directos. La mayoría de vosotros ya nos conoce, pero si es necesario os podemos enviar diversos documentos, que además podéis consultar en nuestra web: <<http://attac.org>>.

2. En la reunión de los días 11 y 12 de diciembre de 1998 estaban representados: Brasil, México, Corea del Sur, Filipinas, Senegal, Bélgica, Italia, Suiza, Finlandia, Francia..., así como Acción mundial de los pueblos, Coordinación contra el AMI, el Forum para las alternativas, la red Saprin. Per causa de retrasos en las comunicaciones o por impedimentos prácticos, Malasia, Marruecos, Rusia y uno de los representantes filipinos no han podido participar como tenían previsto.

3. Este caso se da en Bélgica, Brasil, Canadá y Québec, Corea del Sur, España, Italia, Suiza...



attac

ANEXO : <transattac@attac.org>

Se ha creado una dirección particular de correo electrónico para las comunicaciones globales de nuestro Movimiento internacional: <**transattac@attac.org**>.

Esta dirección debe permitirnos trabajar juntos, por lo tanto no está abierta a todos. Solamente los que forman parte del movimiento, debidamente inscritos en esta lista, pueden enviar y recibir mensajes a través de <transattac@attac.org>. Todo mensaje recibido en esta dirección se distribuye inmediatamente a todos los miembros inscritos en la lista. Para los mensajes destinados al conjunto de la red esto asegura una gran rapidez de comunicación unida a una gran economía de medios. Lo cual asegura también una gran transparencia democrática en nuestras relaciones.

También facilitamos las direcciones de correo electrónico de los miembros del Movimiento, lo cual facilitará los intercambios "horizontales", bilaterales o multilaterales, para los mensajes que no atañen a todos.

Con el fin de facilitar el funcionamiento de este modo de comunicación, sería conveniente que haya **una dirección de correo electrónico única** en cada país (o en cada red internacional conectada a Attac) que pueda servir de **enlace colectivo**.

Por ejemplo, en Francia, el grupo de trabajo internacional de Attac tiene como dirección colectiva <**inter@attac.org**>. Se le pueden enviar mensajes de cualquier origen (no es necesario estar inscrito en una lista para hacerlo) y se distribuyen automáticamente a todos los miembros del grupo de trabajo (por lo menos, a todos los que tienen acceso al correo electrónico), así como al secretariado de Attac (por lo tanto a la oficina de la asociación). Además de su eficacia práctica, este sistema tiene la ventaja democrática de hacer que todas las personas implicadas compartan directamente la información.

Además, cada miembro del grupo de trabajo internacional, en el marco de sus responsabilidades particulares (especialmente el enlace con tal o tal otro grupo de países...), utiliza su propia dirección electrónica para intercambios que solamente atañen a aquellos con los que se relaciona directamente.

En fin, Attac-Francia ha puesto en funcionamiento todo un abanico de canales de información y de comunicación. Ciertas direcciones electrónicas están destinadas a permitir los intercambios más abiertos (a diferencia de **transattac@attac.org**, que está reservada a nuestras comunicaciones "internas" para asegurar la eficacia de nuestro trabajo). Existen sitios de Internet con documentación en diversas lenguas, y se han creado enlaces entre diversos sitios nacionales de los miembros del Movimiento internacional Attac. Ulteriormente se distribuirá otra nota de información sobre este tema.

ANEXO : El Consejo científico de ATTAC **Cs@attac.org**

El Consejo científico tiene como objeto producir información sobre los aspectos del ámbito financiero y de comunicarla con el fin de promover y conducir acciones de todo tipo con vistas a la reconquista por los ciudadanos del poder que el ámbito financiero ejerce sobre los aspectos de la vida política, económica, social y cultural en el conjunto del mundo.

El Consejo científico es un auténtico vivero de intervinientes para participar en reuniones públicas y otras manifestaciones. Se pueden elaborar dossiers temáticos para apoyar manifestaciones concretas. Su acumulación acabará constituyendo una base documental nada despreciable.

Los estudios de fondo tienen por objeto, a más largo plazo, clarificar la adopción de posturas y alimentar los esfuerzos de aproximación a las organizaciones que constituyen la plataforma de convergencia. Es una reflexión concertada permanente y una coordinación internacional de acciones.

Se han constituido grupos de reflexión que han empezado sus trabajos en una perspectiva intelectual, a la cual deben añadir propuestas concretas para la acción sobre el terreno, susceptibles de convertirse en proyectos de ley a plantear en el Parlamento. La sinergia de los grupos de reflexión consiste en su capacidad de asociarse, de manera que, juntos, puedan ir más lejos que cada uno de sus miembros por separado. Los comités locales están asociados directamente a su trabajo.

En estos momentos se han constituido los grupos siguientes:

- **Impuestos sobre el mercado de divisas**
- **Blanqueamiento del dinero y los paraísos fiscales**
- **Fondos de pensiones**
- **Apropiación de lo viviente por los intereses privados**

Esta lista no es exhaustiva, y existen otros grupos en vías de formación.



attac

Perspectivas de lucha y de acciones comunes.

1. - El objetivo de los Encuentros Internacionales de junio de 1999, organizados por ATTAC, junto con el Comité por la Anulación de la Deuda del Tercer Mundo (CADTM), la Coordinadora contra los "clones" del Acuerdo Multilateral de Inversiones (AMI), el Foro Mundial de las Alternativas y la Alternativa de Desarrollo para las Mujeres en una Nueva Era (DAWN) ha sido contribuir a la coordinación de las redes que actúan a escala internacional contra la dictadura de los mercados. Redes que elaboran herramientas para el análisis y que favorecen los intercambios y las acciones comunes entre los movimientos ciudadanos, culturales y de defensa de los derechos, los movimientos sociales, los movimientos de mujeres y los sindicatos de los diversos continentes.

2.- Este objetivo no es utópico. Frente al avance de la mundialización liberal, apoyada por gobiernos que, a menudo, son los primeros en oponerse a la mundialización de la democracia y de los derechos humanos, se trata ahora de desarrollar y de coordinar contraataques y de establecer relaciones con fuerzas que representan una lógica diferente. El éxito de los Encuentros de París, tras los éxitos de iniciativas como las campañas contra el AMI o por la anulación de la deuda de los países del Tercer Mundo es, en sí mismo, un índice de esta aspiración: más de 1.200 participantes provenientes de cerca de 80 países y representantes de movimientos de naturaleza muy diversa.

3.- Tendremos que dar a conocer y apoyar las principales luchas y acciones nacionales e internacionales de resistencia a la dictadura de los mercados financieros, principalmente mediante campañas de respuesta inmediata en apoyo a los movimientos sociales y de defensa de los derechos humanos. Frente a esos mercados, a las instituciones financieras

internacionales, a las empresas transnacionales y a los gobiernos que están a su servicio, es importante oponer la voluntad de los pueblos y establecer relaciones entre las fuerzas y movimientos que son la expresión de esta voluntad en numerosos países.

Cooperaremos, cada vez que sea posible, con redes y movimientos sociales opuestos a la mundialización, tanto a nivel nacional como internacional. Esta cooperación y estas relaciones tendrán como fundamento una práctica democrática y solidaria. Impulsaremos particularmente las relaciones con los movimientos de mujeres, a fin de que nuestros análisis y nuestras alternativas puedan también ser retomadas en una perspectiva feminista y a partir de la visión de las mujeres, allí donde se encuentren.

PLANET
RESOLUCION DE LOS
ENCUENTROS
INTERNACIONALES

4.- La primera cita es el comienzo de un nuevo ciclo de negociaciones comerciales multilaterales -la Ronda del Milenio- en el marco de la Organización Mundial del Comercio (OMC), cuya conferencia ministerial está convocada en Seattle (EE UU) del 30 de noviembre al 3 de diciembre de 1999. Estas negociaciones tratarán no sólo sobre el incremento de la liberalización del comercio internacional, sino también sobre la inversión, los mercados públicos y la competencia, los servicios (salud, educación, transportes, etc.), las patentes sobre los seres vivos. Lo que se perfila es pues bastante más que un simple "clon" del AMI: es nada menos que el dominio de las sociedades multinacionales sobre todos los aspectos de la existencia humana. Esto es también cierto para otros "clones", como los acuerdos bilaterales de libre cambio Países Mediterráneos-Unión Europea; Corea-Japón-Estados Unidos; Unión Europea-México, que consagran la subordinación de los poderes políticos a los intereses de los "inversores" y de los mercaderes.



attac

Hay que lanzar una campaña internacional de información y de movilización para rechazar todos los acuerdos contrarios a los derechos de la persona humana, los derechos de los pueblos y el desarrollo sostenible del planeta.

Junto con movimientos que luchan contra el AMI y la OMC, nos movilizaremos desde el verano de 1999, para exigir una moratoria sobre esta Ronda del Milenio, y reemplazarla por una Ronda de Evaluación (Assessment Round) de la OMC. En cada país, las organizaciones de la sociedad civil procederán a esta evaluación mediante un debate democrático y una consulta popular, a la que deben estar estrechamente asociados los sindicatos de trabajadores y las organizaciones de pequeñas y medianas empresas (PYME). Como defensores del principio de separación de poderes, exigimos igualmente que se suprima el Organismo de Resolución de las Diferencias (ORD) de la OMC, en la que ésta es, a la vez, juez y parte. Por otra parte, debe iniciarse una reflexión sobre la creación de un Tribunal de Justicia económica, internacional e independiente.

Participaremos en todos los lugares del mundo en la Semana internacional de movilización prevista del 12 de octubre (Jornada contra la Colonización y la Neocolonización liberales) al 17 de octubre de 1999 (Jornada internacional contra la Miseria). Se llevarán a cabo acciones de interpelación a los gobiernos y representantes parlamentarios, que tendrán como eje principal la denuncia de las estrategias de las sociedades transnacionales. Una Jornada internacional de movilización y de iniciativas públicas tendrá lugar en el momento de la apertura de la conferencia de Seattle. Nuestra vigilancia no decaerá mientras duren las negociaciones de la OMC.

5.- El segundo tema que nos reunirá es la lucha por un impuesto sobre las transacciones financieras y por la ilegalización de los paraísos fiscales. Se nos ofrece una ocasión, primero en Europa, para esta campaña: Finlandia, que asumirá la presidencia de la Unión Europea en el

segundo semestre de 1999, es uno de los dos países, junto con Canadá, en el que las autoridades políticas se han pronunciado a favor de la Tasa Tobin.

En esta perspectiva, una recogida de firmas mundial se planteará en los diferentes continentes y, en particular, en el seno de la Unión Europea que dispone del tamaño crítico para iniciar el establecimiento de un impuesto sobre los capitales especulativos. Si al final de esta campaña, los Gobiernos no hubieran acordado medidas concretas, prepararemos donde sea posible movilizaciones con mayor visibilidad. En Europa, podrían tomar la forma de una manifestación masiva en Bruselas o en Luxemburgo, en la primavera del año 2.000, con el objetivo de exigir medidas para la supresión de los paraísos fiscales: levantamiento del secreto bancario, espacio judicial o Tribunal Penal Internacional.

6.- El tercer tema de movilización es la deuda de los países del Sur y del Este. En las reuniones del G7 y G8 de Colonia, en junio de 1999, las medidas adoptadas sólo afectan a una pequeña parte de la deuda de los países más pobres, y están condicionadas por el refuerzo de los planes de

ajuste estructural impuestos por el FMI y el Banco Mundial. Nos oponemos a esta condicionalidad que implica, a la vez, un abandono de soberanía nacional y una degradación suplementaria de las condiciones de vida de estas poblaciones.

Con el fin de devolver a los pueblos lo que les ha sido robado, apoyaremos las actuaciones judiciales contra quienes se aprovechan de esta situación: dictadores y jefes de Estado corruptos, y responsables del endeudamiento. Apoyaremos la realización de un frente de los países endeudados a favor del no pago de la deuda.

Saludamos la organización de un Encuentro Sur-Sur por la anulación de la deuda, que se celebrará en Joanesburgo del 18 al 20 de noviembre de 1999. Debemos prepararnos para nuevas movilizaciones internacionales, principalmente con ocasión de la próxima cumbre del G7 en Okinawa en julio del año 2000, para conseguir que este último año





del milenio sea el de la anulación de la deuda de los países del Sur y del Este.

7.- Cuarto tema de movilización: los organismos modificados genéticamente (OMG). Los movimientos sociales, sindicatos, ONGs y ciudadanos/as que participaron en los Encuentros Internacionales han decidido llevar a cabo una campaña de interpelación a los gobiernos y parlamentarios para exigir:

- la creación de instrumentos de control democráticos a fin de poner los útiles de investigación sobre las biotecnologías al servicio de la sociedad y no en beneficio exclusivo de las sociedades multinacionales.

- la instauración de una moratoria sobre los organismos modificados genéticamente para liberar a los campesinos de las relaciones de subordinación establecidas por las empresas transnacionales productoras de semillas, permitir el desarrollo de agriculturas alternativas, así como una investigación científica al servicio de la humanidad.

- en Europa, apoyamos la petición de anulación de la directiva comunitaria sobre la "protección jurídica de las invenciones biotecnológicas" formulada ante el Tribunal de Justicia de las Comunidades europeas por los gobiernos de los Países Bajos, de Italia y de Noruega;

- la paralización por parte de los gobiernos de toda negociación en torno a las patentes sobre la materia viva, y la inclusión en la Declaración de los Derechos Humanos del carácter inalienable de los patrimonios genéticos.

8.- La acción nefasta de las instituciones financieras internacionales se ha mostrado una vez más con motivo de las crisis asiática, rusa y brasileña. Con sus medidas liberales, han agravado las situaciones económicas nacionales y han hecho pagar a los más débiles, a las mujeres, a los parados, a los pequeños campesinos, a las pequeñas empresas y a los trabajadores, el precio de la especulación financiera y de sus planes de ajuste. Hay que analizar la

acción de estas instituciones, dar a conocer y apoyar los movimientos de resistencia a los planes de ajuste, exigir un control ciudadano y una evaluación de sus acciones. Tendremos que establecer las responsabilidades y luchar contra la impunidad de los "expertos", incluso llevándolos ante los tribunales, y elaborar y promover, en el plano internacional, propuestas alternativas.

9.- Las mujeres se ven muy afectadas por las consecuencias de la mundialización: son las primeras en sufrir por la pobreza y la violencia. Los y las participantes en los Encuentros luchamos para obtener la igualdad de derechos y su aplicación en el conjunto del planeta. Por ello apoyaremos la Marcha mundial de las mujeres del año 2000, así como todas las iniciativas que vayan en el mismo sentido.



10.- Posteriores Encuentros nos permitirán volver a reunirnos. Nos comprometemos a organizar una iniciativa que nos permita, cada dos años, hacer un balance de las acciones emprendidas. A partir de hoy, debemos desarrollar las redes a escala internacional para facilitar los intercambios y hacer circular las informaciones sobre las luchas y las acciones de los diferentes movimientos. La red Internet es, en este aspecto, el medio más económico y más eficaz. La lista Transattac debe mantener su función de lugar de intercambio del movimiento internacional ATTAC. Listas específicas y puntuales serán puestas en pie para compartir las informaciones sobre las diferentes acciones emprendidas: Ronda del Milenio, impuesto sobre los capitales, lucha contra los paraísos fiscales, las OMG, etc.